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今日の It's wonderful！「いざ、市中総体！」令和６年

６月４日（火） 

 この日、市中総体に出場する選手たちへの激励会を行

いました。吹奏楽部が演奏する「宇宙戦艦ヤマト」の曲

に乗って入場した選手たち。それぞれの部の選手を紹介

したり、決意を述べたりしたあと、応援生徒を代表して

３年生の石江さんが激励のメッセージを送りました。 

 

 

 激励会のあとには、卒業アルバム用の記念撮影を行い

ました。多くの３年生はこの中総体が最後の大会となり

ます。最後まで全力で戦い抜いてほしいと願っています。

がんばれ！みんな！ 

←〈バレーボール部〉 

 

〈卓球部〉 

↓ 

 
 

←〈軟式野球部〉 

 

〈ソフトテニス部〉 

↓ 

 
 

←〈陸上部〉 

 



 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

今日の It's wonderful！「今日の授業」令和６年６月７

日（金） 

 今日、参観した授業を紹介します。まずは国語。めあ

ては「三段ロジックについて学習しよう」というもので

した。「意見」と「事実」と「理由づけ」の三つを組み合

わせて文を作るもので、いわゆる「論理的思考」と呼ば

れるものです。物事を考えるとき、人に伝えるときなど、

これを踏まえると「ぬぬ、やるな！」となります。さあ、

みんな、しっかり身につけよう！ 

 

 

 次に行ったのは音楽ですが、ちょうど演奏（笛）のテ

ストが行われていました。みんなの前で演奏し、聞いて

いる生徒は、その演奏を聞きながら（鑑賞）チェックリ

ストに数字を入れていました。緊張しながらも一生懸命

に吹いていた姿が良かったです。 

 

 ３つ目は３年生の体育（バドミントン）でした。この

競技、見た目は優雅ですが、けっこう頭を使う競技で、

そして何よりしんどい！ 若いころ、お年を召した女性

の方（あとで聞いたら国体選手だったとか・・・）と対

戦して、コートの中をあっちにこっちに走り回らされて、

こてんぱんに負けたことを思い出します。今日の生徒た

ちは楽しそうにやっていたので、それはそれでＯＫと思

いました（あの試合後の１年間、ラケットを握るのも嫌

になったので・・・）。 

 

 

 

今日の It's wonderful！「オールくちのつ」令和６年６

月６日（木） 

 この日の夜、「地域学校協働本部」の会議が開かれまし

た。これは、地域にあるいろいろな組織や団体等と学校

とが、それぞれの持ち味を生かし、手を取り合って子ど

もたちとこのまちの未来を育てていこうという目的があ

る会議です。この日は構成員の紹介や年間計画などを話

し合いました。そして、この会の呼び名を「オールくち

のつ」と名付けました。オールとは、「すべて」という意

味と「オール（舟をこぐ櫂）」の二つの意味があると、発

案者の口之津小学校の大平教頭先生が説明され、みなさ

んがいたく感動されて決まりました。みんな笑顔で、い

い会になったなあと心から思いました。みなさん、よろ

しくお願いします。（左は、その話し合いの様子です。） 



 
 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

今日の It's wonderful！「応援、ありがとうございまし

た。」令和６年６月１０日（月） 

 中学校での部活動への想いを込めた市中総体が終わり

ました。応援をしてくださった皆様、生徒たちを支えて

くださった皆様、ほんとうにありがとうございました。 

大会に出場したバレーボール、野球、卓球、ソフトテニ

スの中から、大会役員業務の関係から応援に行けた２つ

の様子をお伝えします。 

 

 

 まずは卓球。団体戦で見事に連覇を果たした彼女たち

は、個人戦では準決勝などでは直接対戦しました。優勝

は逃しましたが、松尾さんが準優勝、定方さんと本多さ

んが３位でした。なかなか手に汗握る試合でした。県大

会へ向けて、さらに活躍を期待しています！ 

 

 

 

 

 

 閉会後の記念撮影の様子です。連覇を達成してすがす

がしい表情でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 次はソフトテニスです。見に行けた２日目は個人戦が

行われました。左は山本君と田口君です。試合経験が少

ない中、一生懸命にがんばっていました！ 

 

 寺田君と中川君も一生懸命にボールを追いました。 

 
 

 



 

 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

←平君と草野君は、３年生で最後の大会となりました。

最後まで一生懸命にプレーしました。 

 

↓下は、強豪相手に１勝を挙げたペアの１人、村田君で

す。ボレーを連発し、チームを勝利に導きました。 

 
 

←矢野君は、後衛でボールを拾いまくり、大きな声を出

してプレーしました。ずいぶん力強くなったなあとつく

づく感じました。 

 ３年生はこれで引退です。みんなお疲れさまでした。 

 

 

今日の It's wonderful！「プログラミング」令和６年６

月１２日（水） 

 中体連の振替休日が明けて、今日から平常どおりの授

業が始まりました。その中で、３年生の技術科の授業を

「高度なことをやっている！と聞いたので見せてくださ

い！」と、市教委から塩田指導主事が参観しに来られま

した。 

聞くと、八丈島の中学生も使っているアプリを使って

学習したとのこと。コンピュータの時代に距離は関係な

いですね～。 

 ご覧のように、生徒たちは新しい時代にすぐに順応

（？）します。見事なものでした。教師（大人）側の適

応が求められています・・・。 

 

 
 



 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「研究授業に意気揚々！」令和

６年６月１３日（木） 

 この日の５校時、２年生は国語の授業でしたが、市内

の国語の先生が集まった研究授業となりました。それが

なぜか（？）みんな元気がよくて、「おねがいしまーす！」

と元気な声で始めたものですから、来校された他校の先

生方がびっくりして、口々に「すばらしい！」とほめて

くださいました。 

 

 

 授業の内容は「論理的思考」で、難しい内容だったの

ですが、みんな懸命に思考をこらし、意見を交わしてが

んばっていました。「その様子がまたすばらしい！」とこ

こでもほめてくださいました。 

 

 

 

 

 

 左は、話し合った内容を発表している様子です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ものおじせずに堂々としている姿に「２年生とは思え

ない。３年生の雰囲気がある！」とここでもほめてくだ

さいました。 

 という感じで、自分がほめられたみたいに嬉しい研究

授業でした。参観してくださった南島原市教育研究会国

語部会の先生方、ほんとうにありがとうございました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「今日の授業」令和６年６月１

７日（月） 

 明日は三市（南島原・島原・雲仙）合同での中体連陸

上競技大会です。天気が心配されましたが、回復の見込

み（というよりか、暑くなりそう！）です。そんな大会

の一日前の学校での授業の様子をお知らせします。 

 まずは１年生の理科、この日は「無脊椎動物の体のつ

くりと仲間について考えてみよう」というテーマで授業

が進みました。昆虫やらクモやムカデ、タコにナメクジ、

ナマコにヒトデと、それぞれの記憶（トラウマ？）を思

い出しながらのワーワーと大騒ぎの授業となりました。

考えてみれば人間のエゴで、食べたり怖がったりの無脊

椎動物たちでした。（ちなみに私はクモがダメです・・・。

特にあのテンコブ・・・。） 

 

 

 ２年生の教室に入ってみると家庭科で、「洗濯名人にな

ろう」という学習が進んでいました。生徒から提出され

た洗剤の画像を見ながら、「ほーこれは手で洗えるねー」 

「これは界面活性剤がたくさん入っているねー」と洗剤

の裏の説明書をじっくり見ながらの授業でした。そうし

ていると、私が知らなかった言葉が出てきました。「ゾン

ビ臭！」知っていましたか？ この前までは加齢臭対

策！をよく聞いていたのですが、洗剤会社もキャッチー

な名前を付けるものだと感心しました。 

 

 

 ３年生は国語科で「文法を生かして伝え合う学習をし

よう」というテーマで、ちょっとした言葉の使い方で感

じが違ってくるよね、ということを学んでいました。最

近は何でも「すごい」で済ませることが多いので、この

ような授業がとても大切だと感じています。左の写真は、

手前のグループが、いい意見の交換をしていたので撮り

ました。「この言葉の使い方なら、こんなイメージだよね」

という感じでした。３年生になるとこんな話し合いもで

きるんだと感心した次第です。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「全員、県大会へ！」令和６年

６月１８日（木） 

 数日前の雨の予報とは打って変わって、梅雨明けのよ

うな日差しが降り注ぐ中、市中総体陸上競技大会が行わ

れました。本校の陸上部員は大活躍で、みごと！全員が

県大会へのきっぷを手にしました。その様子をお伝えし

ます。 

 左は２年生１００ｍで優勝した酒井さんです。見事な

走りでした。 

 

 

←次は走り高跳びで優勝した本田さんです。見事な跳躍

でした。 

 

↓ 下は３年生１００ｍで準優勝の井関さんです。見事

な走りでした。 

 
 

←左は、まぼろしの大会新（追い風参考）で走り抜けた

石橋さんの８０ｍハードルです。みごとなハードリング

でした。 

 

↓下は女子走り幅跳びで準優勝の松尾さんです。みごと

なジャンプでした。 

 
 

←次は１５００ｍと８００ｍで優勝した森君のゴールの

様子です。見事な力走でした。 

 



 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 左は共通３０００ｍで見事に準優勝した井上君のゴー

ルです。みごとなねばりでした。 

 

↓下は、女子リレーの１走松尾さんから２走酒井さんへ

のバトンパスです。つまりましたがよくつなぎました。 

 
 

←左は、女子リレーの３走森﨑さんからラスト石橋さん

へのバトンパスです。これからスピードに乗って見事優

勝でした。 

 

 

 

←男子のリレーはぎりぎりのバトンパスでした。１走森

君から２走近藤君によくつなぎました。 

 

↓２走近藤君から３走成末君へのバトンパスもこのとお

り、みごとでした。 

 
 

←アンカー福田君にバトンが渡ったときは、上位２チー

ムとかなりの差があったのですが、左の写真のとおり、

胸一つで抜き去りました。見事！ 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

他の競技もたくさんがんばった大会でした。ほんとうに

暑くなった日差しの中、応援してくださったみなさん、

ありがとうございました。県大会もよろしくお願いしま

す。 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「ふるさとをみんなできれいに」

令和６年６月１４日（金） 

 この日、口之津小学校と口之津海上技術学校、口之津

船員会の方々と本校とで、白浜海水浴場の清掃を行いま

した。毎年行っているものですが、今回は「ふるさと学」

の指定研究を受けていることから、市教委や県教委の先

生方の視察を受けての実施となりました。（すばらしい！

とお褒めの言葉をいただきました。） 

  

 まずは出発前に美化部員が諸注意を確認しました。と

にもかくにもいい天気すぎて、水分補給が一番大事でし

た。 

 

 左は出発のときの写真ですが、空の色がどんどん青く

なってるのが分かるでしょ？ 

 

 

 

 ここは自転車歩行者専用道路ですが、旧口之津駅付近

です。汽車で通っていた私にとっては、隔世の感がある

場所です。（まるはたの本屋さんに寄って、陸上マガジン

を買って、この駅から乗っていました・・・） 

 

 

 現地では、全員を前に本校の生徒が清掃の説明をして

始めました。 

 
 



 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 こんな感じで、みんなできれいにしました。 

 

 大きな丸太もみんなで取り除きました。 

 
 

 ごみは紙袋に入れて集積所に持って行きました。よく

がんばりましたね。 

 

 左下が「ビフォア」でその右が「アフター」です。き

れいになりました！ 

 

 
 

 最後には、みんなそろって記念撮影をしました。（手前

は、感動で身振り手振りが大きくなっていた大平教頭先

生です。） 

 

 

 

 

 

 

 

 一通り活動が終わり、解散となったその後、ふと見る

とひまわりテレビの川崎さんが白波打ち寄せる海岸線を

カメラに収めていました。番組の最後に流されるんだろ

うなあと思います。このような感性、好きだなあ～と思

ってこっそり撮りました。後日、放送があると思います

ので、お楽しみに！ 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 
 

 

今日の It's wonderful！「梅雨らしくなりました」令和

６年６月２０日（木） 

 先日の梅雨入り宣言と翌日の真っ青な青空、それから

一変して今日からは梅雨らしく雨が続くとのこと。そん

な朝の登校風景を写真に撮ってみました。雨の中、生徒

会役員はあいさつ運動で「おはようございまーす！」と、

登校してくる生徒たちに声をかけていました。 

 来週は期末テストで、明日から部活動はお休みとなり

ます。しっかりと勉強時間を確保して、テストでいい点

数が取れるようにがんばりましょう。（昨日は「スマホ等

を１時間以上眺めたら、脳は破壊されていく」という動

画を見ながら「自己管理能力を高めよう」という授業を

しました。保護者の方々には、そのことに関するメール

をお送りしていますので、御確認ください。） 

 

 

今日の It's wonderful！「メディアを制するには・・・」

令和６年６月２１日（金） 

 今日の１年生は、保健の授業で「現代の課題」として

ストレスやメディアへの対応を含め、生活習慣について

学習しました。このような「授業の中」では、『理想』の

生活スケジュールを書き出す彼らですが、多くの子ども

たちがスマホに手を伸ばし、何時間も過ごします。これ

を何とかしなければと授業を見ながら思いました。 

 

 ２年生は国語で熟語を学びました。さて、次の四字熟

語も黒板に書き出されたものですが、みなさん、読みや

意味は思い浮かぶでしょうか？ 

「東奔西走」「喜怒哀楽」「軽挙妄動」「鯨飲馬食」「温厚

篤実」 

 

３年生は、数学でルートが混じった計算を学習してい

ました。 

例えば下のような計算式です。３年生になると難しく

なるのですが、来週、期末テストを控えたこのタイミン

グでの授業は、とても重要です。そして、宿題も出され

ました。・・・ということは (^_-)-☆ さあ、テスト勉

強をがんばろう！ 

 

 
 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 
 

 

 さて、先日から「スマホ等の長時間使用が脳を壊す」

という話題を改めて発信しているところですが、来る６

月２４日の保護者会では、『家庭のルール』というものに

ついて提案したいと考えています。勉強をしている一方

で脳を壊している。壊れた脳には知識が入らないし、理

解力や判断力も付きません。結果としてテストの点数は

上がらない。そんな悪循環の中に子どもたちはいるのか

もしれません。みなさんといっしょに考えていきたい課

題です。どうぞよろしくお願いします。 

 

 

今日の It's wonderful！「子どもたちの心を見つめて」

令和６年６月２５日（火） 

 「俊ちゃん事件」や「佐世保同級生殺人事件」など、

学校関係者にとっては忘れられない（忘れてはいけない）

過去があります。そのために長崎県では「長崎っ子の心

を見つめる教育週間」というものを設けて、それに関連

する授業や集会などを開いています。その様子を御覧く

ださい。 

 

 １年生では、メディアを介したトラブルについて取り

上げました。入力した文字一つでトラブルになる時代で

すので、しっかりルールやマナー、モラルなどを身につ

けさせたいと思います。 

 

 

 ２年生では、家族の大切さを改めて考えさせる授業で

した。授業参観で保護者の方々もいらっしゃったので、

いっしょに考えてもらいました。 

 

 

 

 

 

 

 ３年生は、趣を変えて理科の授業の中で、受精卵が成

長する様子を見ながら命の尊さを考えました。今回はカ

エルの受精卵でしたが、自分たちも同じように「受精卵」

の時期があり、それが無事に育ってきて（育てられて）

今があるということを感じてくれたらと思いました。 

 

 

 

 



 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 そして今日（６月２６日）は、全校生徒一斉に「心を

見つめる」授業を行いました。授業は、八街（やちまた）

少年院に入所している少年たちが綴った詩を使い、人生

で過ちを犯した彼らが前向きに生きようとしている言葉

を追いながら進めました。 

 

 授業の進め方としては、１・２・３年生をバラバラに

した班をつくり、３年生が進行役となって意見を交換し

ながら進めました。 

 

 授業を終えた感想をいくつか紹介します。 

「これから今までよりも人に優しくしていこうと思っ

た。」 

「今の自分の悩みや過去の後悔したことなどたくさんあ

るけど、それを前向きに考えられるような人になりた

い。」 

「ごめんなさい」や「ありがとう」が言える人間になり

たいと思いました。」 

「みんなが入りやすくて楽しみやすい雰囲気をつくれる

か。みんなが前向きに物事に取り組める場所をつくれる

か。これが私、私のクラスには大切になる。」 

「いつも失敗ばかりしてるから、そのあとを大切にして

いきたい。」 

「詩について考えることができ、それを自分の学級に変

えて考えることもできた。同級生や上・下級生の意見も

知ることができて良かった。」 

「今日の授業で和規みたいに苦しんでいる人が友達の中

にいるかもしれないから、自分のことだけでなく、周り

の人にも目を向けてこれから生活していきたい。」 

「正義感のある強い人間になりたい。全員が幸せになれ

る学級をつくりたい。」 

 

 授業の最後に、次のような話をしました。 

「先生はね（自分は）、失敗をするかもしれないと思うか

ら、その時に許してもらえるよう、普段の生活の中でみ

んなのためにできることをするように心がけています。」 

 実を言うと、これは本田宗一郎氏（自動車会社の社長

だった人）が、「道徳教育の本質」としておっしゃった言

葉です。いい言葉だなあと感動して、車はホンダに乗っ

ていました（今はトヨタですが・・・）。 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 この日は、生徒集会も行われ、取組の計画や反省の発

表がありました。このような日々の取組も「幸せに生き

る」ためには大切ですので、今後もがんばってほしいと

願っています。（この日は体育館でなく被服室で行いまし

た。これから暑くなるのでこれがいいなあと思ったとこ

ろです。これも少ない人数だからできるメリットだと感

じています。） 

 

 

 

今日の It's wonderful！「期末テスト、スタート！」令

和６年６月２６日（水） 

 テスト初日の朝は、朝から左のような光景がありまし

た。生徒会役員たちが、あいさつ運動をしながら勉強会

をしていたのです！ まさしく「寸暇を惜しんで」とい

う感じです。生徒たちの頑張っている姿を見るのはとて

も嬉しいものです。ナイスファイト！ いい結果になり

そうですね(^^♪ 

 

 １学期の学習のしめくくりとなる期末テストですが、

今日の教科は、１年生：国語・数学、２年生：数学・理

科、３年生：英語・体育でした。明日は、１年生：体育・

理科、２年生：英語・国語、３年生：理科・社会です。

続いて３日目は、１年生：音楽・英語・社会、２年生：

社会・音楽・体育、３年生：数学・国語・音楽です。（美

術や技術・家庭は、授業の中で単元テストなどをして評

価します） 

 この３日間の間には、テストの時間もありますが、通

常の授業も行います。そこで、明日テストを迎える３年

生の社会科の授業を見に行ってみました。テストの前日

ですので、もちろん「通常」ではありません。「どこが出

るのかな～？」「これ、強調しとこっかなぁ～」という教

師と生徒の腹の探り合い・・・、というところでした。

明日のテスト、生徒のみんな、ふぁいとー！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

日の It's wonderful！「期末テスト最終日」令和６年６

月２８日（金） 

 昨夜はけっこう雨が降りましたが、みなさん、大丈夫

だったでしょうか。そんな雨の中でしたが、今日は期末

テストの最終日でした。みんなどうだったかなあ～？ 

 テストは、終わった後が大切で、間違ったところのや

り直しや勉強方法や授業の受け方などの振り返りなどを

することによって、次回がもっと良くなっていきます。

がんばっていこうね！ 

 それでは、最終日の受験の様子、１年生から順にお伝

えします。 

 

 １年生は、この時間は音楽のテストでした。中学校に

入学して最初の定期テストでしたが、小学校の時と違っ

てカラーではないし、内容が難しくなってるし・・・で、

戸惑うこともあったかと思いますが、この流れの中で「自

分から勉強する」という習慣をつけてほしいと願ってい

ます。 

 

 

 ２年生のこの時間は、社会科のテストでした。２年生

は、生徒たちの間で進路（進学）についてもちらほら話

が出ていて、「今度、オープンスクールに行ってきます！」

という生徒もいます。「なりたい自分」になるために「な

れる自分」をつくる！テストはその一つですので、がん

ばっていきましょうね。 

 

 

 

 ３年生は数学でした。受験を意識した設問もあったか

と思います。一つ一つをしっかりこなして、自分が願う

進路を実現するためにがんばってほしいと願っていま

す。そのためにも、間違ったところや分からないところ

は、しっかりやり直しをしていこうね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 

 

今日の It's wonderful！「リサイクルの活動」令和６年

６月２７日（木） 

 この日、生徒会の社会貢献活動の一環として集めてい

たペットボトルキャップを有家のイオン様に届けてきま

した。地域の方の御協力もあり、御覧のようにたくさん

集まって、生徒たちの表情に達成感を感じました。 

 

 

 

 

 イオン有家店の松尾店長様からは、以下の感謝状をい

ただきました。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「高校を知る」令和６年６月２

７日（木） 

 この日、ありえコレジヨホールで島原高校の説明会が

行われました。本校は対象の日ではなかったのですが、

旧知の校長先生が南島原市にいらっしゃるということで

ご挨拶に行ってきました。生徒による説明もありました

が、「入学する前と後では印象がずいぶん違いました。」

と言っていました。これから他の高校でも学校説明会や

オープンスクールが開かれますので、どんどん出かけて、

自分の目と肌で感じ取ってほしいと願っています。（３年

生でなくても受け入れ可のところが増えてきましたの

で、１・２年生から行っておくというのをおすすめして

います。） 

 

 

梅雨らしい雨… 
 今年は梅雨入り宣言の翌日は、真っ青な天気でしたが、それをもう一回繰り返し

た後は、ほんとうに梅雨らしい天気が続いています。これも田んぼづくりをされて

いる方々にとっては必要なことと思います。つまるところ、物事は捉え方次第…と

いうところでしょうか。 

 この雨が上がれば今年は（も）夏の暑さは厳しくなるとのこと。みなさま、どうぞ

お体にはご自愛ください。 

                          校長 大嶋博之 


